



Quito, 08 de diciembre, 2014

Boletín de Prensa Nro. 585

<u>La Red de Planificación Regional (Redeplan) analiza los avances bajo la Presidencia de Ecuador</u>

La Quinta Reunión Ordinaria del Comité Ejecutivo y la Cuarta Asamblea General Ordinaria de la Red de América Latina y El Caribe de Planificación para el Desarrollo (Redeplan), presididos por Ecuador, se cumplen desde este lunes en Quito. En estos espacios, los delegados de Ecuador, Bolivia, Colombia y Costa Rica presentarán sus informes de cumplimiento de las actividades planteadas en los cuatro ejes de la agenda 2013-2015.

En la inauguración de la Asamblea, Pabel Muñoz, secretario nacional de Planificación y Desarrollo, resaltó la importancia estratégica de colocar a la planificación en el centro del debate y las políticas comunes que adoptan los países latinoamericanos. "Es el momento de la integración en América Latina. Este es un espacio de convergencia de las entidades de planificación de la Región para tener una mirada hacia el futuro. (...) La planificación, más que ser un instrumento técnico es un instrumento político para la integración", señaló Muñoz.

Durante la reunión del Comité (previo a la de la Asamblea), Ecuador dio cuenta de los avances registrados en el eje Sistemas de información para una planificación efectiva, donde la construcción del Sistema de Información Regional (SIR) es el principal componente. Paúl Coello, subsecretario de Información subrogante de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), destacó la elaboración de diagnósticos de los sistemas de información -estadísticos y geográficos- y de planificación de los países que integran Redeplan, así como la perspectiva de contar con el instrumento desarrollado a escala regional hacia el segundo semestre de 2015.

De forma complementaria, Santiago Vásquez, subsecretario de Planificación Nacional de la Senplades, expuso sobre los avances alcanzados por Ecuador en la articulación de la planificación entre los niveles de Gobierno Central con los Autónomos Descentralizados y, de estos con las asambleas locales ciudadanas. Este ejercicio es fundamental en el proceso que impulsa Ecuador para la construcción de los Planes de Desarrollo y Ordenamiento Territorial (PDyOT) municipales (hasta febrero de 2015) y provinciales y parroquiales (hasta julio de 2015).

La exposición del eje Articulación y evaluación de la planificación regional, nacional y territorial, estuvo a cargo de Camila Aguilar, directora de Desarrollo Territorial Sostenible de la Dirección Nacional de Planeamiento de Colombia. Aquí recibió especial atención la experiencia de implementar una agenda común entre Ecuador y Colombia. Para la delegada colombiana, entre los principales avances en este eje están la constitución de una visión compartida sobre el territorio, la articulación programática, la definición de indicadores y metas en ambos lados de la frontera y la implementación hacia 2015 de un Sistema Binacional de Información.





Flavio Edmundo Rivas, viceministro de Planificación y Coordinación de Bolivia, presentó el eje Armonización entre planificación y presupuesto. El presupuesto es asumido aquí como un instrumento que permite el cumplimiento de los objetivos y metas trazadas. En este eje se abordan temas como el impulso a sistemas de compras públicas regionales, el salario mínimo regional y la propuesta de políticas de contratación pública regional. Por ello, puso énfasis en la necesidad de que los países de la región cuenten con planes de largo plazo y con objetivos de desarrollo que orienten los programas presupuestarios de cada uno de ellos.

Finalmente, Olga Marta Sánchez, ministra de Planificación Nacional y Política Económica de Costa Rica, detalló los logros en el eje Institucionalización y posicionamiento político de Redeplan, en particular, en el relacionamiento con otros espacios de integración, como la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (Celac).

Los informes de cada país que integra el Comité Ejecutivo se presentarán este lunes al pleno de la Cuarta Asamblea General Ordinaria de la Redeplan. Las resoluciones y decisiones de la Asamblea se darán a conocer este martes.

De forma paralela, desde el martes 09 hasta el miércoles 10 de diciembre se cumplirá en Quito el Seminario Internacional de Planificación para América Latina y el Caribe, en el que participarán como ponentes, además de varios de los ministros y altos funcionarios de los países miembros y observadores de Redeplan, expertos de organismos internacionales, como Jorge Mattar-Márquez, director del Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (Ilpes), y Roberto García López, secretario ejecutivo de CoPLAC-GpRD del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Este organismo fue creado en abril de 2010 como un mecanismo de intercambio y discusión de enfoques, métodos y herramientas en materia de planificación. Son miembros de Redeplan: Bolivia, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay. Argentina, Brasil, Chile, México, Nicaragua y Venezuela son observadores en el organismo.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819 www.planificación.gob.ec